

① はまなか 議会だより

NO133
令和2年7月15日発行



6月定例会

予 算 議 一 覧	コロナ感染症に伴う町の独自支援策は	3P~5P
一 般 問	5人の議員が町政を問う	7P~11P
	真善美 (山本 大聖 さん)	12P

6月1日から学校が再開しました。各学校では子どもたちの元気な姿が見られ活気に満ちています。
茶内小学校の新一年生は元気いっぱい。給食も笑顔で頬張っています。
コロナに負けず、心身ともに健康な毎日が送れますように！

表紙の写真

着々と進む庁舎建設工事

～議員全員協議会で現地を視察～

6月 定例会

10日・11日



役場新庁舎建設の進捗状況について、6月3日開催の議員全員協議会で担当課からの説明を受け、その後現地視察を行った。

工事は3月中旬より再開し、各種関連工事について現在まで工程どおり進められている。

6月定例会が10日・11日の2日間の会期で開催。

一般会計および各会計の補正予算と条例改正など46議案が上程され、いずれも原案のとおり可決しました。

一般会計補正予算は3億6540万円を追加し、予算総額119億7690万円となりました。

また、一般質問では、5人の議員が登壇しました。

主な工事の進捗状況については左記のとおり。(6月3日現在)

【建設工事】

- ・庁舎建設工事(建築主体) 47%
- ・庁舎建設工事(電気設備1) 18%
- ・庁舎建設工事(電気設備2) 39%
- ・庁舎建設工事(空調換気設備) 19%
- ・庁舎建設工事(給排水衛生) 33%
- ・防災貯留槽建設工事 69%
- ・防災貯留槽建設工事(設備) 82%
- ・防災貯留槽水道接続工事 99%
- ・一般車庫棟建設工事 81%

※庁舎建設工事(地中熱利用設備工期)、防災発電棟建設工事、防災車庫棟建設工事については工事完了済である。

【土木工事】

- ・避難道路建設工事 53%
- ・新庁舎敷地造成工事 54%
- ・防災広場造成工事 59%



新庁舎は、災害時に避難施設と防災拠点の両方の役割を果たすため、高い安全性が求められることから、地震によるダメージを受けにくい免震構造を採用。

現地視察では、新庁舎地下にある免震ピットで免震装置(オイルダンパー)の機能性などについて担当者より説明を受けた。

※議員全員協議会とは

議会には、3つの常任委員会(総務経済・社会文教・広報公聴)があり、所管事項の調査活動をしているが、議長が主宰して協議または調整するために開かれる会議のことをいう。

補正予算審議から

コロナ感染症に伴う

町の独自支援策は

問 浜中町での発症例は少ないものの、コロナ感染拡大により各方面に影響が及んでいる。国も対策に取り組み中、商工業者を対象にした町独自の支援策と実績は。

また「ひとり親家庭等生活支援給付金」の内容および独自支援策の財源は。

さらに、漁業でも消費低迷を受け生産調整などから収入が減少傾向にあるが対策は。

答 国の緊急事態宣言により、客足が途絶え消費低迷により収入減少が著しい商工業者は、固定費（人件費・家賃・リース料金など）の支払いなどに苦慮している現状である。国の「持続化給付金」や「雇用調整助成金」などは、支援策の実施に時間を要することから当面の事業継続と雇用の維持を図るために実施した。

コロナ関連経営支援給付

金の内容は、町内で1年以上継続営業している中小企業・個人事業主で町税などを完納し、本年2月から12月までのいずれかの月で売上高が前年同月対比30%以上減少した事業所が対象で上限額は、法人事業所で100万円・個人事業主で50万円を支援する。

今後の申請予定を含めた総件数は、法人で29件・個人で59件あり、事業費予算額は5778万円となる。業種別は、飲食業24件・小売業20件・加工製造業15件・宿泊業9件・理美容業9件・建設業5件・運輸運搬業3件・機械修理販売業3件である。

また、ひとり親家庭等生活支援給付金は、保育所や学校の臨時休業で育児のためなどによる就労時間の減少から収入が減ったことへの生活支援策で、18歳以下の子どもがいるひとり親家

庭に1世帯10万円を給付する。事業費は60世帯分で600万円となる。

なお、国が2次補正で実施する「ひとり親世帯臨時特別給付金」では、原則「児童扶養手当」の受給世帯を対象としているが、町の支援は全てのひとり親家庭への給付である。

財源は、国の「コロナ感染症対応地方創生臨時交付金」であるが、一部は一般財源を充当する。

また、漁業への支援策は両漁協と協議をしているが昆布漁の結果や国の支援策を見極めながら対応策を検討していく。



新型コロナの影響を受けた飲食店街

オンライン授業の見通しは

問 学校通信ネットワーク整備工事費5505万円とパソコン購入費3071万円の内容とオンライン授業の見通し、および各家庭におけるIT環境の違いによる教育格差対策は。

答 国が進める学校ICTの環境整備事業により、オンライン授業などの推進を図る目的で全小中学校のネ

ットワーク整備を進める。

パソコンは児童・生徒1人1台とし、小学校286台、中学校153台を購入。

光回線は令和4年度から全町で使用できる予定。その後、各教科での活用やオンライン授業が可能となる。

また、教育格差対策は、端末やポケットWi-Fiの貸与などを考えており、学校と家庭の連携を図っていく。



教育用パソコン

災害対策用の備品や備蓄品の購入内容は



災害時に活用する段ボールベッド

問 災害対策費で購入する防災用コンテナ2台156万円、災害用トイレ6カ所152万円の設置場所および904万円で購入する消耗品の内容は。

また、ソーシャルデイスダンスを取った場合、現在

の避難所スペースで十分か。

答 防災用コンテナは、新庁舎敷地内の防災広場と茶内農業者トレーニンングセンターに設置する。災害用ト

イレは、指定避難所である霧多布温泉「ゆうゆ」・茶

内農業者トレーニンングセンター・茶内コミュニティセンター・MORTOかぜて・浜中農村環境改善センターの6カ所に備蓄する。消耗品の内容は、段ボールベッド100個で単価は税抜き1万3千円程度。完成品は、飛沫遮断用のカバー付きとなっている。

避難所用の段ボール製間仕切りも100個で単価税抜き6千円程度。

衛生用品は、マスク・消毒液・体温計・使い捨て手袋・プラスチックエプロン・タオル・包帯救急絆創膏・ガーゼ・サージカルテープ・酒精綿・ゴミ袋などを購入。

また、コロナウイルスなどの感染症が流行している場合は、避難所においてもソーシャルデイスダンスが求められるスペースが不足することから、他の公共施設の活用や民間施設の借用、さらには親戚・友人宅への避難を促すなどで対応していく。

牛乳券贈答の予算は

問 小中高校生に対する牛乳券贈答の予算46万円の内容は。

答 今回の新型コロナウイルス感染症拡大による緊急事態宣言により学校や飲食店の休業、さらには各種イベントの中止などで牛乳・乳製品の需要が大きく落ち込んだことにより生乳の需給バランスに混乱が生じ、乳業各メーカーは急ぎよ、加工向けを増やすなどの対応を余儀なくされた。

本町においても学校休業が長期間に及んでいることから、国の臨時交付金を財源に管内市町村と足並みをそろえ、町内の児童生徒に対し、健康管理の面から牛乳を届ける取り組みを5月の分散登校に合わせ実施した。

橋の補修とPCCB処理の内容は

問 橋桁塗料に含まれる有害物質PCCB処理委託料250万円の内容と処理期限が迫っているが未処理の橋は何橋か。

また、工事請負費9640万円の内容は。

答 町道円朱別原野丸佐橋と茶内秩父内橋のPCCB処理に係る委託料であり、PCCBの処理期限は令和5年度までで、このほか2橋の処理が必要である。

また、維持補修工事は、丸佐橋2520万円、秩父内橋2420万円で本年度中に工事完了する。友交橋は2カ年計画で本年度4700万円を計上。通行止めとなるのは、友交橋のみで10〜2月末くらいまでを予定。



熊牛と姉別の境界に架かる友交橋

※PCCBとは非常に毒性の強い化学物質でダイオキシンの1つとされ、昭和42年から47年の5年間に使用された。

その他の主な歳出（一般会計）

歳出の内訳	金額
子育て世帯臨時特別給付金（1万円×620人）	620万円
誕生祝品製作委託料（木製積み木）	179万円
霧多布中央地区臨港道路改良工事（延長20m 幅員5m）	308万円

辺地総合整備計画 策定・変更

○策定(西田朱別地区辺地)

除雪トラック整備事業5900万円で、期間は令和2～6年度までの5年間。

○変更(散布地区辺地)

策定済の丸山散布地区物揚場整備事業に散布中学校教員住宅改修工事700万円を加える。期間は平成30～令和4年度までの5年間。

監査委員の選任に同意

串田明氏は6月25日付で任期満了となることから、全員賛成で引き続き最適任と認め、選任することに同意しました。



串田 明氏(霧多布)

農業委員会委員の 任命に同意

農業委員会委員は、その職務を適切に行うことができる人を町長が議会の同意を得て任命するもので、7月19日付で任期満了となることから、別表12人の任命に全会一致で同意。任期は令和5年7月19日まで。

氏名	住所
阿部 栄子	暮帰別
嵯峨 弘巳	茶内北区
白川 英之	茶内第一
妹尾 伸一	茶内第三
百々 栄二	熊牛
橋場 和幸	西田朱別
篠原 弘	円朱別
新井功仁恵	茶内東区
谷口 正明	姉別緑栄
押切 秀志	姉別北
宮崎 義幸	茶内橋北
山下 康紀	厚陽

繰越明許費 繰越計算書の報告

○霧多布港海岸陸開改良工事 1489万円

○避難施設等建設工事監理業務委託料 220万円

○避難施設等建設工事 7630万円

いずれも令和元年度内に終了できなかったことから事業費を令和2年度に繰り越したことが報告された。



改良された陸開

国民健康保険税の税率などを改正

国保税は、北海道に納める「国民健康保険事業費納付金」に充てるために北海道から示された「標準保険税率」を基に、前年所得と決算見込みを考慮した上で税率などの改正を行った。

本町における国保の被保険者数および世帯数は年々減少傾向にあるが、国保税は納税者の納付努力により高い収納率を維持している。このことが国保会計の安定した運営につながっている。

なお、前年度と改正後のモデルケース別の税額比較は下記のとおり。

保険税額の比較

モデルケース(例)	令和元年度 国保税額	令和2年度 国保税額	比較
夫婦と子ども2人の4人世帯 所得 400万円	569,200円	579,700円	10,500円
夫婦2人世帯 所得 200万円	293,800円	298,300円	4,500円
70歳の単身世帯 所得 0円	20,400円	19,500円	▲900円
夫婦と子ども2人の4人世帯 所得 800万円	940,500円	946,600円	6,100円

※夫婦は40～64歳、子どもは40歳未満で算定

一般質問

川村 義春 議員



新型コロナ感染拡大で 学力格差の懸念は

問

光回線の前倒しで オンライン授業が可能に

答

川村 本町の教育環境に与えた長期休校の影響と家庭学習の実態は。

教育長 長期休校の影響は昨年度18日分、今年度は26日分の授業減となり、通常の学校教育活動ができなかったことである。

家庭学習の実態は、復習に加え、教科書やドリルなどのプリント学習が中心。学校と家庭の連携で学習

状況の把握に努めた。

川村 学習の遅れによる学力格差や生活の乱れを心配する保護者も多い。学習指導要領で決められた授業数確保の手立ては。

教育長 遅れている学習を年度内にきちんと保障することが課題であり責務。

家庭環境によって児童生徒の学力差や生活の乱れが生じないよう授業数を確保する。夏休みを10日・冬休みは12日に短縮し年間204日間の授業とする。

川村 補正予算の小中学校費に通信ネットワーク整備工事とパソコン購入費が計上されているが、オンライン授業は可能となるか。

また、設備面の課題と高速通信網整備の実態は。

教育長 オンライン授業は有効で、導入を望むが高速通信網（光回線）の未整備地域があり、一斉に進めるには一定の課題がある。

町長 高速通信網整備の実態は62局を除き未整備である。公設民営で4年かけて整備すべくN T Tと協議していたが、国の第2次補正

で全国的に高速ブロードバンド整備を進める予算が付いたので、本町もこの事業で前倒し整備する。

川村 光回線の整備が一気に進む状況になって喜ばしいが、事業費などの詳細は。

町長 事業主体はN T Tとし、町は負担金をN T Tに支払い整備を進める。事業費は、税抜きで10億5700万円、国の補助3分の1と回線使用料を除いた4億9500万円を負担。財源は国の臨時交付金の特別枠



高速通信網（光回線）整備により
オンライン授業が待たれる小中学校（散布小中学校）

で賄い、残りは過疎債で対応。工事は、令和2～3年度で光回線網を整備。この度の前倒し整備でオンライン授業の導入や産業振興面でも活用できる。

問 太陽光パネルなどの設置規制条例の制定を

答 景観を守る規制条例を前向きに検討する

売電を目的に設置する太陽光発電事業者と地域住民のトラブルを避け、景観保全のルールとして前向きに条例制定を検討する。

一般質問

田甫 哲朗 議員



問 婚活支援への取り組みは

答 各団体との協議から

田甫 以前から後継者対策・人口減対策の一つとして、婚活支援の必要性を訴えてきた。具体策が見えない中、民間企業が会員登録の結婚サポート事業を開設したが入会者数が伸び悩んでいる。他町村では信用金庫が実施する結婚相談所と提携し積極的に事業の推進を図っている。

町のHPや広報紙で入会

を促す考えは。

町長 他町の税金が実施する事業は地域貢献活動であるが、本町の場合は営利活動的な意味合いから、町がPRすることは難しい。

田甫 入会登録料やサポート料など成婚までの費用が十数万円となることも登録者が増えない要因と考える。入会希望者に登録料を助成するなど、婚活支援策を進めるべきと思うが。

町長 農協が実施する後継者対策協議会へ補助してい

るように、産業団体などへの助成はできるが一個人への補助はできない。

田甫 行政として婚活支援策を実施できないで来た経緯からも、民間が運営する婚活事業を最大限活用して人口減対策を図るには、行政側から各業界団体との協力体制を働きかけるべきと考えるが。

町長 後継者対策事業への支援は可能であるが、公務員や一般サラリーマンの中にも婚活を望む人もいる。

どのような支援方法があるかも含め、まずは各業界団体トップと町長の協議から始めたい。

問 新庁舎への交通手段は

答 公共バス路線で対応

田甫 新庁舎での業務開始まで半年余りとなった。老人福祉センターも含め、現在徒歩で来庁している人々が新庁舎へ行くための交通手段対策が必要と考える。1日平均の徒歩来庁者数

と新庁舎完成後の対応策は。
町長 両施設への徒歩来庁者数は統計をとっていないが、近くに住んでいる人の中には徒歩で来庁されている人もいる。

今年10月から本格運行する予定で進めている地域公共交通網形成計画では、霧多布市街地と新庁舎間を結ぶバスの便数は役場開庁時間内に7往復あり、約40分から1時間半の間でバス利用が可能となる。運転免許や自家用車を持たない人はこの公共交通機関を利用し



ビオラマリッジのパンフレット

一般質問

加藤 弘二 議員



問 国による一斉休校は妥当か

答 子どもたちの安全を最優先に

備える観点から休校要請を受け入れた。

加藤 この要請はどのような町教委に伝えられたか。

教育長 道教委からの要請があり、学校保健安全法第4条および20条により臨時休校の判断をした。

加藤 国の要請は私には乱暴なものに思える。教育権は何処にあるかの問題だ。国は、教育権は「国にあり」を主張し、私は「親や地域にある」と考える。地域の教育に責任を負う町教委は、会議を持ち検討したか。

教育長 委員会を開く余裕がなかった。2月26日に道知事による休校要請があり道教委より27日から臨時休校開始の通知があった。

加藤 この時期は、卒業式・入学式があり、子どもたちご両親や地域にとって最重要の行事であるが、思い出に残る式を演出できたか。

教育長 児童生徒への感染リスクや一次産業の町での風評被害を鑑みて、断腸の思いで当事者のみの参加で実施した。



学校再開を喜ぶ子どもたち

加藤 3カ月間の休校で授業の遅れを取り戻すために、楽しみな夏冬休みを削り、運動会も中止とのことだが時期を移行するなど工夫を凝らして通常通り行うべきである。

教育長 臨時休校が子どもや親に与えた影響は大きい。この間の心のケアを考え、子どもが反映されるような学校生活を望みたいがその対応は。

加藤 児童生徒や親が最も心配しているのが学習の遅れである。40日におよぶ授業日数を確保するには、子どもへの負担を考えると夏冬休みの短縮が最良の手段と考える。

また、学校生活の最大行事である修学旅行や学芸会文化祭は、安全確保に配慮しながら実施する方向であることから、運動会・体育大会を二期に移行することは難しい。

加藤 安倍総理は、2月27日、突如にして全国の小中高などに一斉休校の要請を行った。何の法律に基づいたものか。

教育長 この要請に法的根拠はないと理解している。

新型コロナウイルスの感染が広がる中、児童生徒の健康と安全を最優先とし、多くの子どもや教職員が集まることによる感染リスクに

一般質問

小松 克也 議員



問 新型コロナ対策の周知は

答 防災行政無線・町HP などで情報提供

小松 感染症が発症したと思われる際の対処と窓口や周知、方法は。
町長 2月21日感染症危機管理対策本部を立ち上げ、対策本部会議を7回開き、新型コロナウイルス感染症に関する情報共有や予防対策の対応、相談窓口に関する情報及び住民周知の徹底、今後の対応などについて協議した。情報共有とし

て、防災無線、町HP、広報紙、自治会チラシ、公共施設のポスター掲示、予防対策として、日常的な手洗い消毒、マスク着用、咳エチケット、人混みを避けるなど、町民の健康を守るため、必要な対策を講じ感染症予防に努めている。また発熱や風邪の症状が4日以上続いたり、高齢者や基礎疾患のある人、透析など重症化しやすい人が強いだるさや息苦しきがある場合の相談窓口は、平日は釧路保健所・夜間・休日は、北海道保健福祉部地域保健課に

相談を。
また、6月15日の自治会配布で予防対策のチラシを配布するなど周知徹底をしていきたい。
問 地震発生時の停電対策は
答 ソーラー照明には多額の費用を要する
小松 国が4月21日公表した千島海溝の地震シミュレーションでは、厚岸・浜中では震度7の地震が想定されており地震が深夜の際、街灯が消え真っ暗になるが、ソーラーの街灯が所々点灯していると避難しやすいの

では。
また、避難所などの外灯は。
町長 国の指針では、夜間でも分かりやすい避難誘導標識が求められている。上皇寺裏の避難路はソーラーの照明が設置されているが、街路灯や防犯灯は商用電源を使用しており、停電時は点灯しない。ソーラー照明にするには、多額の費用を要する。町では、停電でも迅速に避難できるよう、非常持ち出し品として懐中電灯を奨励している。避難場所は21カ所で、14カ所が何らかの形で照明が設置されているが、照明のない7カ所のうち、電源のない所はソーラー電源を検討している。避難所のコンテナには投光器・発電機が配備されている。

新型コロナウイルス感染症予防のため「北海道スタイル」を実践しましょう

新型コロナウイルス感染症予防のため、道は、国が示した「新しい生活様式」の実践に向け、ライフスタイルやビジネススタイルを変革した「北海道スタイル」の構築を目指しています。

町民の皆様には、新型コロナウイルスの感染拡大防止のため、新たな生活の習慣化に向け「北海道スタイル」の取り組みをお願いいたします。

北海道スタイルの実践

いまは、きよりとって	手を洗おう	咳エチケット
換気をしよう	3つの「密」をさけよう	テイクアウトやデリバリーも

北海道スタイルを始めましょう

- 1 人との距離は、できるだけ2m空けましょう。
- 2 こまめに手洗いしましょう。
- 3 咳エチケットを徹底しましょう。
- 4 こまめに換気しましょう。
- 5 3密（密閉・密集・密接）を回避しましょう。
- 6 食事は持ち帰りや出前を利用しましょう。
- 7 オンラインを上手に活用しましょう。

オンラインを上手に使う

浜中町感染症危機管理対策本部（事務局：福祉保健課健康推進係） TEL62-2307

6月15日配布の予防対策チラシ

一般質問

渡部 貴士 議員



渡部 SDGsは国連サミットで採択された持続可能な開発目標であり、各地域ではSDGsを活用して地方創生を実現しているという流れになっているが、各課において具体的に取組んでいることはあるか。

町長 個別に取り組んでいるが、行政の行う事業の一つ一つがSDGsの目標と密接につながっている

問

エスディージーズ
総合計画とSDGsの
関連性は

答

総体的には
同じと考えている

渡部 コロナ禍の中、世界的に経済活動が停滞して生活が一変したが、域内消費が増え「ありがどうの見える化」には心が救われたように思う。

町長 3月から5月までの前年対比の納税件数は、1459件から3246件で2・2倍の増。寄付金額で

答 2倍以上に
伸びている

問 ふるさと納税の
状況は

と考えているので、町としても総合計画の下にさまざまな課題を共有しながら推進していきたい。

渡部 教育現場での取り組みは。

教育長 SDGsが掲げる課題や具体的な目標は学校教育との親和性が非常に高いので、教科や領域などを横断的な視点で、児童生徒の学びの機会としながら資質能力を高めていき、持続可能な社会の作り手となるよう総合的に学ぶ取り組みをしている。

渡部 は、2308万円から5199万円で2・25倍増であった。

町長 今後も出店事業者と協議を行いながら、新商品の開発や新規出店事業者の増加を図りたい。

問 漁協HPの現状は

答 導入は難しい

オンラインショッピングをするという形態が顕著化したのが両漁協HPの現状は。

町長 町内の両漁協では現在HPを開設していないが、国の新型コロナウイルス感染症対応として、地方創生臨時交付金の支援事業でHPの開設を両漁協に提案したが、管理体制の構築や担当員不足のために導入は難しいと返答された。



持続可能な開発目標

真善美

霧多布高等学校
3年A組

山本 大聖たいせい



臨時休校から
登校再開に向けて

今年に入ってから流行したコロナウイルスが私たちの学業に影響しました。

例年、在校生も参加していた入学式は新入生のみでの参加となり、行事の規模が縮小されるなど私たち高生生の臨時休校の期間が始まりました。

臨時休校中は、学校から出る課題やその他の自主学習で授業を受けられない分の学習に取り組みました。臨時休校中の生活は、登

校があった頃に比べると運動や食事などに気をつけて生活を送る必要があります。

気を張った生活が始まってから約2カ月が経ち学校が再開されました。学級の様子は、久しぶりに会えた友達と嬉しそうに話している人が大勢いました。

これから私たち3年生は進路活動が本格化し、毎日の時間が大切なのでこれからはさらなる臨時休校などなく、それぞれの活動に集中できたらいいなと思っています。

6〜9月の行事がすべて中止か延期となり、毎年楽しみにしていた行事ができなくなることに寂しい気持ちがあります。

しかし、これ以上感染を拡大させてしまうと、できるはずだった行事ができなくなってしまうこともあるので、感染を食い止めるためにできることはしたいと考えています。

卒業に向けて、残りの行事で友達とできるだけ多くの思い出を作りたいです。

※毎号霧多布高校生に「浜中学を学んで」と題し寄稿いただいておりますが、コロナ禍の長期休校で浜中学を実施できず、今回のみこのテーマで寄稿いただきました。

- 揮毫 書道部2年A組 瓜田 咲良さん
- 読み方 しんぜんび
- 意味 完全なる善と美のこと。



町のトピックス

棹前昆布漁

6月21日撮影

快晴で風の朝、棹前昆布漁の初日となりました。7月から始まる成昆布も豊漁でありますように。大漁祈願！



町のトピックス(話題)を募集します!

この欄に掲載するまちの季節の写真をお寄せください。次回の発行は令和2年10月15日です。

ご応募はこちらへ 浜中町議会事務局 E-mail: gikai@town.hamanaka.lg.jp TEL: 62-2265